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本报讯（记者 孙晨飞）校友经济
发展潜力巨大，镇江创新合作空间无
限。12月 18日下午，市政府、东南大
学举行镇江市—东南大学“校地融
合、创新发展”合作大会暨校友经济
产业园落户润州签约活动。东南大
学党委书记左惟、市委书记马明龙出
席会议并讲话，市委副书记、市长徐
曙海，东南大学党委常委、副校长黄
大卫共同为“东南大学校友经济产业
园（镇江）先导区、东南大学国家大
学科技园双创基地（镇江）、东南大
学国家技术转移镇江中心、东南大学
镇江人才工作站”揭牌，中国科学院
院士崔铁军作嘉宾演讲。

会上，市科技局负责人介绍了全
市科技创新及校地合作情况；润州区
政府负责人介绍了润州区基本情况
和官塘创新社区规划情况；崔铁军、
南京三宝科技股份有限公司董事长
沙敏作了精彩的演讲。现场还举行

了捐赠仪式，润州区政府向东南大学
捐赠设立“东南大学国家大学科技园
发展专项资金”。

在市领导与东南大学校领导、
专家、企业家代表的共同见证下，
润州区政府、官塘创新社区管委会
与东南大学南京校友会、东南大学
国家大学科技园四方签订东南大
学校友经济产业园（镇江）先导区
和双创基地合作共建协议；首批 5
家拟入驻东南大学校友经济产业
园（镇江）先导区项目集中签约；镇
江市企业与东南大学教授（团队）
签订产学研合作项目协议。

左惟代表东南大学向产业园落
户和项目签约表示祝贺，向镇江市委
市政府长期以来对学校的支持表示
感谢。他说，近年来，东南大学与多
地地方政府就科技成果转移、合作成
果就地转化、战略性新兴产业升级、
校友经济等方面展开了多项合作，组

建了一批新型研发机构，打造了一批
重大科研平台，产出了一系列务实成
果，走出了一条契合校地实际、体现
市场规律的融合发展新路子。希望
以活动为契机，以落户在镇江的校友
经济产业园为重要载体，未来能有更
多的校友和校友企业与东大一起，同
镇江在创新资源共享、创新能力建
设、科技成果转化、科技人才培养、企
业落地、成果落地、产业发展等方面
深化合作，为镇江开创“三高一争”新
局面贡献东大力量，以实实在在的成
果助力镇江发展。

马明龙在讲话中代表市委市政府
向揭牌和签约的项目单位表示祝贺，
对大家长期以来给予镇江的帮助、关
心和支持表示感谢。他说，东南大学
和镇江颇有渊源，这次项目签约，又把
双方合作推向了新高度，必将为镇江

“三高一争”注入新动能。他表示，当
前镇江正在聚力打造G312产业创新

走廊，高标准推进官塘创新社区建设，
镇江有创新的土壤，东南大学是创新
的高地，希望双方抢抓机遇、乘势而
上，促进更多创新资源集聚整合；镇江
有包容的胸襟，东南大学是开放的典
范，希望双方深化交流、优势互补，推
动更多创新成果落地转化；镇江有聚
才的渴望，东南大学是英才的摇篮，希
望双方加强沟通、优化环境，吸引更多
创新人才安居创业。

会前，马明龙、徐曙海等市领导
会见了东南大学校领导、相关专家、
校友代表一行。

副市长潘早云主持会议，市领导
陈可可、高国成，市政府秘书长贾晟，
东南大学科研院、校友总会、教育基
金会、大学科技园、技术转移中心相
关领导，东南大学相关专家、教授，东
南大学南京校友会、东南大学镇江校
友会相关领导，东南大学杰出校友企
业家代表参加活动。

镇江市—东南大学“校地融合、创新发展”合作大会
暨校友经济产业园落户润州签约活动举行

左惟马明龙讲话 徐曙海黄大卫揭牌

李根喜 陈梦云 庆海

时值隆冬岁到年底，句容市审
计局与边城镇青山村的这一批次
结对帮扶也到期了，村里的老百姓
恋恋不舍地送别帮扶人员，一件件
帮扶实事、一项项帮扶成果，深深
地烙在村民心中。

是什么样的成效让乡亲们不
能忘怀？是什么样的业绩让百姓
要留史存档？自2016年与青山村
结对帮扶，4年多的时间，句容市审
计局与村两委会同甘共苦合力奋
斗，把一个集体年收入不足6万元
的贫困村发展成了年收入200多万
元全镇第一村，把一个靠炸山采石
谋生的脏乱差村打造成绿树环绕
碧水环抱街道整洁道路平坦的美
丽乡村，一件件一桩桩的帮扶场景
深深印刻在了青山村干群心中。

办实事，让真心看得见摸得着

既然是帮扶，那青山村肯定是
贫困落后村，村里的民生实事根本
就无力兴办。审计局把帮扶的第一
招放在为民办实事上。细微之处见
真功。农村的老百姓生活离不开水
塘，淘米洗菜洗衣都是上塘口码

头。但全村所有自然村的生活用水
的水塘码头破损不堪难以插足，人
根本站不住蹲不下。审计局挤出资
金，第一件事就是为每个自然村修
建码头。一年下来，共为17个自然
村修建用水码头20多个，并结合码
头修建，同时开展河塘清淤扩大蓄
水量。由于自然村多，青山村的一
些小自然村道路难行。审计局接着
又为村里修建硬化道路，先后为庙
西、巫甸、许家、东庄等6个自然村修
建水泥路4200多米，让偏远的自然
小村的百姓们告别了“雨天路难行，
出门一身泥”的窘境。

扶贫困，把温暖落在弱势人群身上

贫困村不仅村集体经济薄弱，
村里的贫困户也多。青山村建档立
卡的贫困户有53户，落实到审计局
帮扶的有12户，12户中除4户低保2
户五保外，其余都是有劳动能力的家
庭。根据这些家庭的实际，审计局把
扶技扶志结合起来，将村公益性和临
时性务工岗位倾斜给这些具有一定
劳动力的家庭。贫困户巫玉祥巫菊
凤父女俩，早年都身患癌症，审计局
给父亲安排在村里环卫岗位工作，把
女儿介绍到镇上的针织厂上班，父女

俩都有了经济收入来源，解决了生活
问题。对老弱病残、失去劳动能力
的，以资金帮扶为主，按照“两不愁，
三保障”标准，推进精准扶贫。

谋发展，将出路放在经济建设上

青山村背靠大青山，村名由此
而来。过去村里的主导产业除了传
统农业，就是开山采石，环境破坏严
重。审计局进村后，与村两委会商量
决定，关停采石宕口，转型发展，利用
青山村面积大土地多的有利条件，发
展高档精品苗木产业。首先，把村里
早年出租的5000多亩意杨林土地全
部流转过来，发展了2200多亩樱花
观赏园、2400多亩水果采摘园和300
多亩的精品苗木园，然后发包给公
司或个人，每年收取发包费超过100
多万元，村民的土地租金也从每亩
96元猛增到600元，集体和农户双
双受益。2019年，村集体收入超过
了140万元。今年3月，审计局与村
两委会商定，把原来采石的废弃宕
口利用起来，引进外面资本集团进
村，总投资1.2亿元，打造集茶园、民
宿、摄影艺术展览、儿童营地教育、
户外运动等为一体的田园综合体。
目前，面积达800余亩青山茶谷文
化园己见雏形。据了解，今年，青山
村的苗木发包费再加上其他租金和
投资收益，村集体收入超过了 200
万元，一跃成为全镇最富裕的村。

1家单位1名个人荣获全国
商贸流通服务业先进表彰

本报讯（王仁贵 徐蕾 继业）近日，人
力资源社会保障部、中国商业联合会组织召
开全国商贸流通服务业先进集体、劳动模范
和先进工作者表彰大会。我市润州区鼎大
祥呢绒绸布店跻身“全国商贸流通服务业先
进集体”的155家单位之中，全省此次也只
有12家单位上榜；而在获得“全国商贸流通
服务业劳动模范”的143人中，扬中市商业
资产经营公司原总经理、扬中市商业联合会
副会长包良俊成为我市唯一被表彰的个人。

据市商业联合会相关负责人介绍，始
于1939年的鼎大祥，是一家有着近百年历
史的“中华老字号”企业，在经营纺织面料
的同时，企业建成了一流的服装设计、服装
生产线，精湛的工艺吸引了众多港、澳、台
同胞、外企专家学者、合资企业高管慕名而
来，许多大中型企事业单位也纷纷前来定
制加工职业服装。近年来鼎大祥已成为江
浙规模超大的经营纺织品、服装定制的特
色企业，鼎大祥以时代的眼光和科学的态
度，与时俱进，走创新之路、发展之路，成为
镇江这座山水花园城市中一道历久弥新、
厚重悠长的人文风景线。 （下转2版）

2021年度城乡居民
医保参保缴费25日截止
没缴费的市民请抓紧办理

本报讯（郑一萱 杨佩佩）17日，记者
从市医保局了解到，市区 2021年度城乡
居民医保参保缴费工作自 11月 16日开
展以来，已参保缴费人数达去年参保人
数的 80%，这项工作将于 12 月 25 日截
止，请市区居民抓紧时间办理。

根据相关规定，可以参加市区城乡居
民医疗保险的人员为：未参加市区职工基
本医疗保险的、具有市区户籍的城乡居民
（含婴幼儿）；持有本市居住证的非本市户
籍人员；持有本市居住证的港澳台居民。

首次参保人员需携带户口簿（居住
证）、近期一寸白底彩色免冠证件照（符合
医疗救助条件的人员携带享受医疗救助
的有效证件）到户籍（居住地）所在社区
（村）先办理参保登记手续，再进行缴费。

据介绍，2020年已缴费人员无须办理
参保登记手续，可通过微信、支付宝、现场缴
费三种方式直接续保缴费；现场缴费人员需
携带身份证（或社保卡），享受医疗救助的人
员应携带医疗救助证件。2020年未缴费人
员需到户籍（居住地）所在社区（村）先办理
参保登记手续，登记后可通过微信、支付宝、
现场缴费三种方式续保缴费。

走向我们的小康生活走向我们的小康生活

审计部门的帮扶让村民们铭记在心——

同甘共苦让青山变成“金山”

粮山河整治工程进尾声
12月19日，工人在粮山河整治工程现场清淤。粮山河全长约1公里，北起翻水河，南至临江西路。本次整治主要对粮

山河进行河道清淤疏浚、岸坡整治及垃圾清运，目前已完成工程量的90%，预计年底完成。崔世林 王呈 杨凯 摄影报道

本报记者 林兰

“我心中一直有个梦想，我把她
称为‘黎明梦’：建设一支全心全意为
人民健康服务的团队，打造一个基层
卫生工作者展示自己的舞台以及一
份阳光、体面的工作。我一直在为这
个梦想而努力。”日前，“镇江市人民
奖章”获得者栾立敏这样告诉记者。

栾立敏，润州区黎明社区卫生服
务中心书记、主任。2012年，他带领
10名医护人员组建了黎明社区卫生
服务中心。8年多来，栾立敏创新实
践分级诊疗分工协作和医防融合服
务的方式、方法，在全国首创康复联
合病房、全-专联合门诊和“首诊点单
式”签约服务，首创“嵌入式”医养融
合服务，在我市社区卫生服务领域产
生较大社会影响。今年2月，栾立敏
主动请缨驰援武汉战疫情，因为在抗

击疫情中的突出表现，栾立敏所在团
队被表彰为“全国卫生健康系统新冠
肺炎疫情防控工作先进集体”。

栾立敏说：“基层医疗机构和大
医院只是分工不同，没有等级差
异。大医院对常见病、多发病、危重
症救治有优势，而基层医疗机构在
慢性病治疗与管理、康复和护理上，
也可以有自己的一片天地。我处在
基层，就一定要发挥好自己的优势，
在基层也能做出成绩。”

“小病在社区，大病去医院，康
复回社区”，这是医疗改革中一个重
要的就医理念。早在 10多年前，我
市就开始率先探索分级诊疗，为全
国医改探路。如今，曾经的破冰之
举已经成为镇江百姓就诊的常态，
村（社区）卫生服务中心成为了真正
方便居民、患者的身边医院。

在黎明社区卫生服务中心，栾立
敏带领团队不断探索，不断创新。“比
如说我们的康复联合病房，就解决了
下转难的问题，现在在全国已经普遍
运用了；我们的全-专联合门诊，让慢
性病真正落地，让群众就近获得慢性
病的治疗与管理； （下转2版）

美丽镇江人

“镇江市人民奖章”获得者栾立敏：

医养融合“跑”在前 心中有个“黎明梦”

本报讯（张凤春 陈志奎 徐园）18日傍
晚，市委书记马明龙会见了中国证券业协会
会长、中国银河证券党委书记、董事长陈共
炎一行。当天下午，中国银河证券—镇江市
推进直接融资工作座谈会举行，双方围绕资
本市场服务实体经济开展座谈交流。19日，
中国银河证券镇江综合金融服务基地在镇
江新区正式揭牌。

市委副书记、市委统战部部长巩海滨，
市委常委、镇江新区党工委书记秦海涛，市
委常委、市委秘书长陈可可参加活动。

马明龙在会见中对陈共炎一行的到访
表示欢迎。他表示，作为证券行业领先的综
合性金融服务机构，银河证券具有很强的影
响力。镇江区位优势独特，发展潜力很大，
以国内大循环为主体、国内国际双循环相互
促进的新发展格局为镇江和证券业发展带
来巨大发展机遇。希望双方开展深入合作，
镇江欢迎并全力支持银河证券在镇发展，并
将积极推介一批具有竞争力的企业主动对
接。希望银河证券充分发挥资本、人才、创
新等优势，引导更多金融机构和资本助力镇
江实施产业强市战略，更好发挥金融在经济
发展中的作用。

陈共炎在参加活动时表示，银河证券着
力推动金融服务实体经济，不断探索创新金
融服务模式，加强对接，加快落地，把与镇江
的合作意向落实到具体工作和具体人员，扎
扎实实推进，确保取得实效。成立镇江基地
后，银河证券实施“主题基金+基地式服务”
模式，以企业为中心，在企业不同发展阶段，
通过设立产业基金、提供投融资服务等方
式，全力支持产业创新，支持区域经济发展，
支持企业对接资本市场。

座谈会上，市地方金融监管局、市财政
局、市国资委、城建集团、交通集团、瀚瑞控
股等先后介绍了我市资本市场发展、产业基
金运作、国企改革等情况。银河证券相关负
责人介绍了近年来服务镇江有关情况及未
来合作愿景。双方就企业上市、股权融资、
债券承销发行、业务培训等多个方面进行深
入交流和探讨，初步达成多个合作意向。

巩海滨要求，市各相关部门在银河证券
的帮助支持下优化资本市场服务水平，凝聚
共识增强资本要素集聚。希望银河证券能
一如既往地支持镇江、关注镇江、推介镇江，
进一步帮助企业拓宽融资渠道、增强资本运
作能力，共同推动镇江跑出加速度。

19日，中国银河证券镇江综合金融服务
基地在镇江新区正式揭牌。这标志着未来
镇江将携手银河证券，充分发挥头部券商在
资本市场的先进思维理念和系统性专业化
服务优势，围绕投融资、并购、企业上市等综合金融服务开展深度合作，推动
全市企业借力资本市场加速“跑起来”。现场嘉宾共同见证银河证券与市港
口发展集团有限公司、江苏冬云云计算股份有限公司签约。秦海涛在致辞中
表示，新区将以银河资本落户为契机，用好“银河论坛”平台，全面深化政银企
战略合作，深度学习金融机构资本运作、资金管理、风险管控的先进理念，提
升新区多元化、市场化、规范化投融资水平。

江苏证监局党委书记、局长鲁颂宾参加揭牌。中国银河证券副总裁吴国
舫、梁世鹏，中国银河证券首席经济学家刘锋等参加活动。
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